

A. Demers, T. Parizeau, O. Mercier, D'Aoust, Laurent, Marien, de Grandpré, Boucher, Cléroux, Hervieux, Dubé, Dagenais, Lefils, Plouffe, Rouleau, Larin, Foucher, de Cotret, Beaudoin, Aumont, R. C. Laurier, E. Asselin, St-Denis, G. E. Beauchamp, H. Duhamel, Ranger, Lefebvre, Joyal.

Le but était de discuter l'opportunité de réorganiser le comité d'études en société médicale régulière.

La majorité se prononça dans l'affirmative, il ne restait plus qu'à baptiser la nouvelle organisation, MM. de Grandpré et O. Mercier furent les parrains et lui donnèrent le nom de Société Médicale de Montréal qui fut définitivement accepté.

La société avait reçu l'existence ; ce fut une naissance facile, on put se dispenser des services du Prof. de Cotret et l'enfant naquit sous les meilleurs auspices. Tout le monde s'accordait à dire qu'il était d'une belle venue et sûrement viable.

Cet événement, MM., avait été préparé par une longue et laborieuse période de gestation. Dès 1896 un jeune chirurgien, récemment arrivé d'Europe, plein d'ardeur au travail et doué d'une rare puissance d'organisation, réunit chez lui quelques amis et commença de leur donner certaines notions de microscopie et de laboratoire. Ces élèves de la première heure furent : MM. Cléroux, Barry, Boucher, Jeannotte, Fertier, Chartier, Picotte.

Ce fut une révélation et je n'hésite pas à dire que c'est de ce moment que furent créés les travaux pratiques de laboratoire à l'Université et dans les hôpitaux français de Montréal, et que nous devons cette importante création à notre ami le Dr Marien.

Petit à petit, le nombre des élèves s'augmenta et en 1897, nous étions là une douzaine de médecins ; les uns qui avaient eu le bon-sens d'aller parfaire leurs études à Paris et qui ne voulaient pas oublier les leçons de leurs maîtres ; les autres médecins d'un certain âge, redevenant étudiants pour combler les lacunes de leur instruction médicale. Je retrouve dans les mémoires de cette année 1907, les noms des Drs Jeannotte, Barry, Demers, Picotte, Boucher, Hervieux, Benoit, Marien, Foucher, Dubé, LeSage, Dagenais, Garceau, Cléroux, Oscar Mercier, Parizeau. C'était là le grand comité d'études dans lequel se présentait déjà la société actuelle.

Je garde le souvenir de la première conférence pratique aux